Gipuzkoa Solidaria da mañana la bienvenida a los refugiados

La gala de SOS Racismo denunciará la polífica de Europa de "muros" y "alambradas" con los que huyen de las guerras

DONOSTIA - SOS Racismo celebra mañana en Donostia la sexta edición de su gala Gipuzkoa Solidaria-Bizilagunak, que en "un clima festivo y reivindicativo" denunciará la política que está siguiendo la Unión Europea con los refugiados. El actor Santi Ugalde es el director artístico de este evento, en el que también participarán sus compañeros Javier Merino y Ane Gabarain y que comenzará en el teatro Victoria Fugenia a las 16.45 horas.

Ugalde explicó que han optado por "el camino del humor" para hablar de la situación de los refugiados en un espectáculo que comienza con la escena de un mitin político protagonizado por un partido xenófobo. Ongi etorri errefuxiatuak es el lema de la gala abierta y gratuita, a la que se sumarán algunas de las 248 familias que hace dos semanas participaron en las comidas de encuentro entre la población local y foránea.

La presidenta de SOS Racismo de Gipuzkoa, Silvana Luciani, explicó en una rueda de prensa que el propósito es "conocer y reconocer la aportación en su sentido más amplio de las personas venidas de otros lugares a la sociedad vasca". Anunció que en el acto se hará público también el Manifiesto de la

Plataforma de Entidades Sociales por la Acogida, que contiene una serie de "exigencias" a las instituciones para que se haga efectiva la acogida a todos los que lo soliciten.

Luciano dijo que este año está siendo "especialmente duro" para todos aquellos "que buscan refugio y tratan de salvar sus vidas" porque "la Europa fortaleza les niega la protección legal y de facto que los tratados internacionales reconocen a toda persona necesitada de protección y que los paises de la UE han suscrito". "En lugar de ello, se levantan muros, se plantan alambradas y se niegan las vías seguras que facilitarían salvar vidas. Tras los bárbaros atentados de París, además, se está aprovechando para mezclar inmigración y refugio con terrorismo y justificar la negación de auxilio a los refugiados", criticó.

Representantes institucionales como el diputado general de Gipuzkoa, Markel Olano, el alcalde de Donostia, Eneko Goia, el de Vitoria, Gorka Urtaran, y el de Errenteria, Julen Mendoza, opinan sobre esta situación en unas entrevistas grabadás para un video que se proyectará en el teatro y en el que participa el director vasco de Politica Familiar, José Luis Madrazo, y la socialista Rafaela Romero. - Bje

Loiola estrena web con vistas virtuales grabadas con dos drones

AZPETTA – El Santuario de Loiola en Azpeitia ofrece en su página web visitas virtuales grabadas con dos drones en su interior y exterior. La nueva web está disponible en cuatro idiomas y se accede a ella a través de dos direcciones, www.santuariodeloyola.org o www.loiolasantutegia.eus. – E.P.

ONG denuncian que el presupuesto vasco se aleja del 0,7%

COOPERACIÓN – La Coordinadora de ONG de Euskadi denunció ayer, en una protesta celebrada en Gasteiz, que el Gobierno Vasco, "con el apoyo del PSE-EE, elude la decisión del Parlamento vasco sobre el presupuesto de cooperación para 2016 y continúa alejándose del histórico 0,7%". – EP.

Socorristas vascos voluntarios iniciaron ayer un viaje de cuatro días en ambulancia desde Zarautz hasta Grecia, donde tratarán de rescatar a los refugiados que llegan por mar. Su permanencia en el lugar está vinculada a la financiación que obtengan.

🔊 Un reportaje de Alicia Zulueta 🗈 Fotografía Ainara Garcia

"¿Cuánto dura una guerra?"

a gente nos dice que cuánto nos vamos a quedar, Y yo pregunto, cuánto dura una guerra?". Así afrontó ayer Borja Olabegogeaskoetxea su salida hacia Grecia. Este eibartarra coordina la asociación Salvamento Marítimo Humanitario (SMH), creada por socorristas expertos vascos para ayudar con su labor a rescatar a los refugiados que llegan a las costas griegas. El primer equipo partió ayer en una ambulancia, con una moto de agua a cuestas, desde Zarautz hacia la Comandancia General de los Guardacostas del Ministerio de Interior de Grecia, en el Pireo. Cuatro duros días de viaje les esperan a estos seis voluntarios cuyo cometido es hacer "todo lo necesario para salvaguardar la vida humana en la mar

La burocracia y la falta de permisos originó el retraso en su salida, ya que el plan inicial era el de marchar este mismo martes. No obstante, el Gobierno heleno ya está esperando su llegada. "Pediremos audiencia pero no sabemos cuándo nos recibirán. Pensamos que en función de nuestros medios técnicos y humanos nos designará orden y destino", informó este eibartarra. Su equipo apuesta por que serán enviados a "una isla diminuta", porque "las grandes ya están cubier-

tas". "Me refiero a una de tres kilómetros de longitud y diez habitantes. Aunque tampoco sabemos si nos incorporaremos al organigrama de otros grupos, o si vamos a actuar de forma autónoma", completó. El primer paso que darán, una vez que sepan su destino, será estudiar la zona para determinar las necesidades y poder así operar "con seguridad". "Tan importante como sacar a la gente del agua es mantener a mi equipo seco y caliente", destacó el coordinador.

A pocos minutos de arrancar la ambulancia, cedida por la DYA, reconoció que se encontrarán con "mucha pena y miseria". "En esta costa, cuando tenemos una emergencia son grupos de una, dos, tres o cuatro personas. Pero allí nos vamos a encontrar a masas de gente en el agua. Habrá embarcaciones grandes totalmente sobrecargadas y si vuelcan, la carga es humana", relató.

"Nuestro cometido es hacer todo lo necesario para salvaguardar la vida humana en el mar"

BORJA OLABEGOGEASKOETXEA Coordinador de SMH

El campamento Una ambulancia, una moto de agua y una lona

"Este va a ser nuestro campamento, que nos va a proteger de las inclemencias del tiempo por la noche, mientras montamos guardia", detalló Ola-